

» PRESSE NATIONALE

Politique 



MESSAGE DE NOUVEL AN DU CHEF DE L'ÉTAT : UNE CROISSANCE DE 7% ATTENDUE EN 2025

L'économie ivoirienne continue de montrer des signes de résilience et de croissance avec des prévisions optimistes pour l'année 2025. Dans son message à la Nation, le 31 décembre 2024, le Président de la République, Alassane Ouattara, a rassuré les Ivoiriens sur l'endettement de la Côte d'Ivoire, soulignant que la dette publique reste modérée à 56% du PIB, bien en dessous du seuil communautaire de 70% dans la zone UEMOA. Cette gestion prudente des finances publiques, a-t-il souligné, contribue à renforcer la confiance des partenaires privés, bilatéraux et multilatéraux. En 2024, a rappelé le Chef de l'État, la Côte d'Ivoire a enregistré une croissance du PIB de 6,1%, surpassant la moyenne de 4,2% de la CEDEAO. Les prévisions pour 2025 sont encore plus prometteuses, avec une croissance attendue de 7%. Cette performance économique est le résultat d'une gestion macroéconomique solide et d'une politique de développement efficace.



ADRESSE DE LA SAINT-SYLVESTRE DU CHEF DE L'ÉTAT / 43E BIMA : OUATTARA GAGNE SANS BRUIT !

Le 43e Bataillon d'infanterie de marine (BIMA) de l'armée française basé à Port-Bouët sera rétrocedé, dès ce mois de janvier 2025, à la Côte d'Ivoire, a annoncé le Président de la République, Alassane Ouattara, mardi 31 décembre 2024, dans son discours de veille de Nouvel An. Le Chef de l'État obtient ainsi le départ des Forces françaises, sans bruit. Là où certains usent et abusent du populisme, de la violence, des marches, des heurts, pour revendiquer leur souveraineté sur la présence des forces française, Ouattara a plutôt opté pour le dialogue et la diplomatie. Toute démarche qui fait la force des grands.



MESSAGE DE NOUVEL AN DU CHEF DE L'ÉTAT : LE CHEF DE L'ÉTAT FAIT DE GROSSES ANNONCES

Ceux qui redoutent l'apocalypse en 2025 peuvent dormir tranquille. Le ciel ne tombera pas sur le pays. Le scrutin prévu en octobre et qui cristallise déjà les esprits de bon nombre d'Ivoiriens se déroulera dans le calme. « L'élection présidentielle sera apaisée, transparente et démocratique », a rassuré le Chef de l'État, lors de son traditionnel message du Nouvel An, le 31 décembre 2024. D'un ton posé, le Président Alassane Ouattara a clairement invité ses concitoyens à confirmer leur maturité politique, la force des Institutions locales et l'enracinement de la démocratie en Côte d'Ivoire. « Nous devons consolider les acquis enregistrés depuis 2011 pour continuer notre marche vers le développement, dans la paix, l'union et la discipline », a insisté Alassane Ouattara. Plusieurs autres annonces importantes ont été faites par le Président de la République à cette occasion.

ASSEMBLÉE NATIONALE / CLÔTURE DE SESSION : ADAMA BICTOGO APPELLE À LA

Le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a clôturé la deuxième session ordinaire de l'année 2024. C'était le mercredi 31 décembre 2024, à l'Hémicycle à Abidjan-Plateau. A cette occasion, il a salué l'esprit de famille qui a animé les députés pour préserver l'essentiel : la Côte d'Ivoire. « Je salue l'esprit de famille parlementaire qui anime chacune et chacun d'entre nous, dans le respect de nos différences, afin de nous accorder sur l'essentiel : la Côte d'Ivoire », s'est-il réjoui en présence du Haut représentant du Président de la République, Gilbert Kafana Koné, et de plusieurs autres personnalités, dont Kandia Camara, présidente du Sénat. Il a ajouté qu'ils ont su travailler en parfaite intelligence. « Nous avons su nous mobiliser pour traiter avec élégance et courtoisie, dans un esprit de famille parlementaire, les questions essentielles qui touchent à la vie de notre nation et de nos concitoyens », a-t-il justifié.

Economie  soirinfo

ACD, ATTESTATION VILLAGEOISE ET ADU : BRUNO KONÉ ANNONCE DE NOUVELLES MESURES

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, dans une note circulaire référencée n° 0474 Mclu-Cab du 30 décembre 2024 portant mise en œuvre des dispositions relatives à la sécurisation de l'information coutumière dans le cadre de la gestion des lotissements approuvés antérieurement, à la mise en œuvre de la réforme du titrement massif, annonce de nouvelles mesures. Celles-ci concernent l'Attestation de concession définitive (ACD), l'Attestation villageoise et l'Attestation du droit d'usage coutumier (ADU). Bruno Koné invite ses collaborateurs au respect des instructions suivantes découlant de la note circulaire n° 0035 Mclu-Cab/Dajc du 18 juillet 2024. « La date limite prescrite pour le dépôt des demandes d'ACD, initialement fixée au 31 décembre 2024, est exceptionnellement prorogée au 31 mars 2025. Ce report ne concerne que les détenteurs d'attestations villageoises inscrits dans la base de données domaniale (Guides de répartition des lots) avant le 31 décembre 2024 », fait-il savoir.

Société  L'inter

SÉCURISATION DES FÊTES DE FIN D'ANNÉE : 29 440 ÉLÉMENTS DES FORCES DE DÉFENSE ET DE SÉCURITÉ MOBILISÉS

Les populations ivoiriennes ont passé les fêtes de fin d'année dans la quiétude. Aucun heurt majeur n'a été signalé sur toute l'étendue du territoire national. Pour cause, les Forces de défense et de sécurité (FDS) veillaient au grain. 29 440 éléments des armées, de la gendarmerie et de la police nationale ont en effet été mobilisés. C'est l'information qui ressort de la rencontre des chefs des hauts commandements tenue, mardi 31 décembre 2024, à l'état-major général des armées, à Abidjan-Plateau. Ces éléments des FDS ont été mobilisés dans le cadre de l'opération « Mirador ». Ladite opération a été marquée par une forte concentration des forces de défense et de sécurité au niveau des grandes agglomérations.

 soirinfo

YOPOUGON SIDECI / APRÈS L'ACCIDENT DOMESTIQUE MORTEL : DES ÉMISSAIRES DE BELMONDE DOGO APPORTENT SOUTIEN ET RÉCONFORT À LA FAMILLE DES VICTIMES

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Logboh Myss Belmonde Dogo, a dépêché des émissaires auprès de la famille des victimes du grave accident domestique survenu, le samedi 21 décembre 2024, à Yopougon Sideci. A la tête de la délégation, le directeur de cabinet de la ministre, Joël Yves Kouadio, a exprimé, le mardi 31 décembre 2024, la compassion et la solidarité de sa patronne et, au-delà, de tout le Gouvernement, à la famille, face à ce drame qui a coûté la vie à 6 de ses membres. « Cette tragédie a été portée à la connaissance du plus haut sommet de l'État, qui nous a instruits afin que nous soyons à vos côtés. Nous sommes venus vous dire que le Président de la République est très touché et ému par la situation que vous traversez en ce moment. Cette peine est partagée par l'ensemble du Gouvernement », a assuré M. Kouadio.



CONCEPT « MA SUBLIME CÔTE D'IVOIRE EN FÊTE » : UNE TOURNÉE IMMERSIVE POUR RÉVÉLER LES JOYAUX D'ABIDJAN

Le concept « Ma Sublime Côte d'Ivoire en fête », inauguré, le 20 décembre 2024, par le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, marque une étape clé dans la promotion de la Côte d'Ivoire en tant que destination phare pour le divertissement en Afrique. S'étalant du 20 décembre au 5 janvier, ce programme festif vise à dynamiser l'offre touristique et à rapprocher les populations locales des visiteurs internationaux à travers des expériences uniques. « Cette initiative ambitionne de faire de la Côte d'Ivoire une destination incontournable pour la détente et la découverte », a affirmé Mme Isabelle Anoh, directrice générale des Loisirs, lors du lancement officiel. Pour garantir une prestation de qualité, le Ministère a organisé une tournée immersive dans divers établissements emblématiques d'Abidjan, dirigée par Mme Anoh.



AKA KOFFI CHARLES (DIRECTEUR DE CABINET, MINISTÈRE DE LA SANTÉ) : « LE SYSTÈME EST PRÊT À FAIRE FACE À TOUTE ÉVENTUALITÉ »

La nuit de la Saint Sylvestre n'a pas été de tout repos pour le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle. Une délégation conduite par le directeur de Cabinet du ministre de la Santé, Aka Koffi Charles, a visité, le mardi 31 décembre 2024, le personnel de soin en service dans le District d'Abidjan. Le périple a conduit les émissaires du ministre Pierre N'Gou Dimba à l'Hôpital général de Port-Bouët, au Centre hospitalier universitaire (CHU) de Treichville et ceux de Cocody et de Yopougon, et à l'Institut national de la Santé publique d'Adjamé. « Le système est prêt à faire face à toute éventualité », a-t-il fait savoir au terme de sa tournée.



TRANSFUSION SANGUINE : UNE STRATÉGIE NATIONALE MISE EN PLACE

Pour un système transfusionnel plus résilient, accessible et performant, une stratégie a été mise en place. De nombreuses initiatives innovantes ont en effet été prises par le Ministère en charge de la Santé en vue d'une amélioration du système de santé de la population. Il s'agit notamment de l'harmonisation du coût de cession du sang à 3 000 FCFA, une couverture plus large et plus rapide des besoins en produits sanguins à travers tout le pays par la construction de nouveaux centres départementaux de transfusion sanguine (Kong, Duekoué et Bouaflé) et la réhabilitation de cinq (5) centres régionaux de transfusion sanguine dans des zones stratégiques (Daloa, Korhogo et Bondoukou). De même, des mécanismes ont été mis en place pour améliorer la traçabilité des produits sanguins par l'installation d'une application de traçabilité sur les smartphones du personnel médical et la formation de plus de 2 000 prestataires de santé. (Source : CICG)



VU SUR LE NET

INFRASTRUCTURES SCOLAIRES : 648 COLLÈGES ET LYCÉES PUBLICS CONSTRUITS ENTRE 2011 ET 2024

Le nombre de collèges et lycées publics en Côte d'Ivoire est passé de 244 en 2011 à 902 en 2024, soit 648 collèges construits en moins de 14 ans. Le Président de la République, Alassane Ouattara, a dévoilé ces chiffres, à l'occasion de son Adresse à la Nation, ce mardi 31 décembre 2024. « Le nombre de collèges et de lycées publics a triplé. Nous sommes ainsi passés de 244 en 2011 à un total de 902 en 2024 », a-t-il révélé. Le Chef de l'État a communiqué sur plusieurs projets prévus en 2025. Il a annoncé la construction de 15 lycées de jeunes filles et une centaine de collèges de proximité pour renforcer les acquis en matière d'éducation. Au niveau de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Alassane Ouattara a indiqué que l'achèvement de la première phase des universités de San Pedro et de Bondoukou, ainsi que la construction en cours de l'université d'Odienné, permettront de passer de trois (3) universités en 2011 à dix (10) universités en 2025. (Source : CICG)



PROMOTION DE LA CULTURE ET DU NUMÉRIQUE : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA ANNONCE LA CONSTRUCTION D'UNE CITÉ DE L'INNOVATION ET DE LA CULTURE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a annoncé, dans son discours du Nouvel An, le lancement, en 2025, de la construction d'une cité de l'innovation et de la culture. « Le dynamisme du secteur de la culture, du tourisme et du numérique offre des possibilités énormes en matière de création d'emplois et d'amélioration des conditions de vie des jeunes. C'est pourquoi, nous lancerons en 2025, la construction d'une cité de l'innovation et de la culture », a indiqué Alassane Ouattara. Pour le Chef de l'État, cette cité va intégrer et regrouper dans un lieu unique les infrastructures technologiques de dernière génération, des incubateurs, ainsi que des espaces dédiés à la création et à la promotion des arts et de la culture ivoirienne. Le Président de la République a assuré attacher une attention particulière à la jeunesse, l'avenir du pays. (Source : CICG)



BILAN DE L'ANNÉE 2024 : DES AVANCÉES IMPORTANTES DONT SE FÉLICITE LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE ALASSANE OUATTARA

L'année 2024 a permis à la Côte d'Ivoire d'enregistrer des avancées importantes et de maintenir sa dynamique de développement, de paix, de sécurité et de renforcement de la cohésion nationale, ce, dans un contexte sous-régional et international difficile, s'est félicité le Président de la République, Alassane Ouattara. Il faisait le bilan de l'année 2024 dans son traditionnel Message de fin d'année à la Nation, le mardi 31 décembre 2024 à Abidjan. Sur le plan sécuritaire, le Chef de l'État a déclaré que la modernisation de l'armée ivoirienne est désormais effective. Il a rappelé que la voie du dialogue a permis le retour en Côte d'Ivoire, en novembre 2024, des deux gendarmes interpellés en septembre 2023 au Burkina Faso, alors qu'ils essayaient d'arrêter des orpailleurs clandestins le long de la frontière. Par ailleurs, Alassane Ouattara s'est félicité du rayonnement à l'échelle internationale de la Côte d'Ivoire sur les plans sportif, culturel et diplomatique. (Source : CICG)

Economie 



LES PRIX DU CARBURANT ET DU GAZ BUTANE RESTENT INCHANGÉS POUR LE MOIS DE JANVIER 2025

Les prix du carburant et du gaz butane restent inchangés en Côte d'Ivoire sur la période du 1er au 31 janvier 2025, rapporte le Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie dans une note d'information transmise, le mercredi 1er janvier 2025 à Abidjan.net. Ainsi, les prix du litre de l'essence et du gasoil sont respectivement maintenus à 875 FCFA et 715 FCFA comme le mois précédent. Quant au gaz butane, les prix restent également inchangés. La bouteille de 6 kg coûte 2000 FCFA, la bouteille de 12,5 Kg est à 5200 FCFA et celle de 15 kg est à 6965 FCFA. Ces prix du carburant et du gaz butane qui sont valables sur l'ensemble du territoire national, sont fixés conformément à l'évolution du marché international.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale